

Rätsel.

1. Quadraträtsel.

a	a	a	a	a	a
a	c	d	e	e	e
e	f	g	g	h	i
i	i	i	j	i	i
j	m	m	n	n	n
n	n	p	r	r	r
s	s	s	u	u	w

2. Rechenaufgabe.

Zum Scherz sagte jemand von einem älteren Ehepaar, daß es zusammen wohl schon 180 Jahre alt wäre. Der Mann antwortete: „Ach so alt sind wir doch nicht; aber als wir im Jahre 1911 an einem Tage unseres Geburtstags feierten, war die Summe unserer Lebensjahre genau fünfmal so groß als die Zahl, welche man erhält, wenn man die acht Ziffern, mit welchen unsere Geburtsjahre geschrieben werden, zusammenzählt. In welchem Jahre ist jeder von uns geboren, wenn meine Frau zwei Jahre jünger ist als ich?“

Wortspiel: 180 = 1911 - 111 = 1700 + 111 = 1811

Gemeinnütziges.

Nürnberger Pfefferluchen. 500 Gramm Honig sind mit 8 Eiern 2 Stunden lang rückig nach einer Seite zu schlagen.

Dann mischt man 800 Gramm süße grobgeschüttete Mandeln, 800 Gramm feinstes Weizenmehl, 60 Gramm würfelig geschnittene Orangenschale, 45 Gramm Butter, die abgetriebene Schote einer Bittere und eine reichliche Pfefferspitze abgeschöpft darunter. Der Teig ist in der Stärke eines halben Zentimeters auszutrollen. Den meiste erprobten Haushalten dürfte es bekannt sein, daß die Güte und der Geschmack des Pfeffer oder Honigkuchens mit dem Alter des Gebäcks zunimmt. Daraus werde dies beliebte Weihnachtsgebäck zum mindesten zwei Wochen vor dem Christfest gebacken und an läblem Ort aufbewahrt. Der fischige Geschmack entzieht der Kugel, die der allbekannte „Nürnberger“.

Ambrosia. Das in Amerika sehr beliebte Dessert, welches man mit dem Namen Ambrosia bezeichnet, wird entweder aus Orangen- oder Ananasstückchen bereitet, indem man auf folgende Art verfährt. Man stellt einige Orangen oder eine ganze Ananas, zerstellt die Pechle und schneidet sie in eine Glasschale, bestreut sie mit Zucker und schüttet sie mit Sherry an. Dann kommt eine Lage geriebener Kokosnuss darüber, die man wiederum mit Zucker bestreut; die folgende Schicht besteht wieder aus Orangen oder Ananas, Zucker und Wein und so fort, bis die Schale genügend gefüllt ist. Die vorzte Lage muß jedoch aus Kokosnuss und Zucker gebildet sein. Man läßt die Schüssel nicht zu lange stehen und serviert sie mit Blümchen oder Maronen.

Hinterklebe reinigen. Niedig und unansehnlich gewordene Fensterklebe stellt man schnellstens wieder völlig blank und sauber durch die Anwendung verschiedener Scheibenläuse (Oleum) her. Sie zu Süßern sind zuvor mit scharfem Soda Wasser sünd von allem Schnitt zu befreien und danach mit einem mit Oleum durchtränkten Lappen stets abzureiben. Ein wollener Pappen oder ausgedientes Federbusch bewirkt die Arbeit des Tropfencleibens. Da bedacht ist nur, daß diejenige, welche diese Arbeit verrichtet, seine (auch nicht die geringste) Wunde an den Händen hat. Am besten ist, das Süßern mit beiden Handflächen an den Händen vorzunehmen.

Lustige Ecke

Der improvisierte Briefkasten.



„Hi Jeger! Heute fahrt unser Briefträger aa' am Radell!“

„Toni, an Brief hab' i für Dich —“

Ein neuer Berni.

Wirt (zum Büffetier, der im Verdacht von Viermannserei steht): „Die Stammkundschaft wünschen, daß Sie von jetzt ab die Viergläser vor dem Büffet spülen!“

Büffetier: „Hätt' mir gar nicht ein; ich habe mich doch von Ihnen nicht als Schauspieler engagieren lassen!“

Rächt angenehm.

Die Herrlichkeit kommt abends vom Theater nach Hause, und wird ihre längere Zeit die Haustür nicht öffnet. Dame: „Was ist denn das? Warum lassen Sie uns so lange warten?“ — Eine Stöckin: „Ich habe gemeint, mein Schatz ist's — mit dem hab' ich letzten Sonntag Streit gehabt.“

Gauher-Stolz.

„Ra, was suchst Du denn da in der Zeitung, Lude?“ — „Die Regenzeit von meinem letzten Eindruck!“



da hast' n!“

Engros.

Fremder (die Rummel Nachrichten des Volksblattes in einer Zeitung, und leidet): „Williglos gebürtet kommen hier gewiß hämm vor!“

Gehheimnisweiß: „Freilich — wir haben deshalb schon auf dem Standesamt doppelte Nachprüfung eingerichtet müssen.“

Scherfrage.

Was ist Emanzipation? — Wenn keiner kommt.

Enfant terrible.

Tantchen, kann Dein Vogel auch so schön singen wie der unfrige? — „Ich habe gar keinen, mein Kind.“ — „So? Papa hat aber erst neulich wieder gesagt: Tante Laura hat endlich einen Vogel.“

Gedankensplitter.

Die Gebler der Großen sind das Schicksal der Kleinen.

Erst und Verlag: Neue Berliner Verlagsgesellschaft, Aug. Seehofer, Charlottenburg bei Berlin, Telefon 40. Verantwortlich für die Redaktion der Neuen Berliner

Verlag: Reichs. Aug. Seehofer, Charlottenburg, Telefon 40.